



Chers amis, chers adhérents,

Veuillez nous excuser de ne pas vous avoir adressé notre traditionnelle lettre de rentrée annuelle ainsi que de notre silence de ces derniers mois. La crise sanitaire nous a plongé comme beaucoup d'entre vous dans la perplexité, et mis en face d'un défi auquel nous n'étions pas préparés et qui nous bouscule. C'est, donc, au moment où juifs et chrétiens, à travers Hanoukka et Noël, fêtent la lumière que nous prenons la plume.

De la même manière que nos communautés juives et chrétiennes ont dû s'adapter à un contexte « d'exil et de diaspora », nous nous sommes posé la question du comment maintenir le lien qui nous unit dans une même conviction : continuer de rendre visible et vivant le dialogue judéo-chrétien.

L'impossibilité de nous réunir nous oblige à construire pour l'année qui vient un nouveau modèle de communication qui commence à faire ses preuves à grande vitesse dans la vie sociale, économique et religieuse. Faute d'impossible réunion en présentiel, selon le terme à la mode, nous allons, pour l'année qui vient, inaugurer de façon expérimentale et concrète un programme de trois réunions en visioconférence dont les thèmes et les conférenciers vous seront précisés prochainement ainsi que les modalités pratiques et faciles de participation. Telle est la perspective raisonnable à moyen terme de la vie de notre AJC local.

Nous profitons de ce courrier pour nous élargir à quelques nouvelles nationales qui nous réjouissent et que nous partageons :

D'abord, la remise annuelle du Grand prix de l'AJCF à Philippe Haddad, rabbin de la communauté libérale de Copernic. Ce prix nous fait chaud au cœur. Qui, plus que Philippe Haddad, mérite ce prix ? Combien de livres « grand public » – tous très accessibles en raison de son charisme de pédagogue – et de combien de conférences à deux voix nous a-t-il comblés, ici même à Sucy en Brie, au cours de ces vingt dernières années ! Cette récompense ne suffira pas à payer notre dette.

Nous nous réjouissions de pouvoir remettre le prix de l'AJCF à notre ami, le rabbin Philipe Haddad. Ce n'est que partie remise.

Nous nous réjouissons également de l'élection du nouveau président de l'AJCF, Jean-Dominique Durand, auquel nous présentons toutes nos félicitations. « Tous ensemble, nous devons montrer ce que veut dire le mot amitié, c'est-à-dire la connaissance, la compréhension, le respect, la confiance mutuels entre juifs et chrétiens. Cette amitié, qui implique exigence et bienveillance, pourrait être un exemple pour la société française tout entière. »¹

¹ https://www.ajcf.fr/Edito-Lettre-decembre-2020.html

Nous nous réjouissons encore de la nomination du Père Christophe Le Sourt au poste de directeur du service national pour les relations avec le judaïsme (SNRJ) en remplacement du frère Louis-Marie, de retour comme père Abbé au monastère d'Abou Gosh².

Ayons toujours à l'esprit et dans le cœur, comme nous y invite la Déclaration pour le Jubilé à venir, que la fraternité entre juifs et chrétiens est une pierre angulaire et un « jalon prémonitoire d'une humanité réconciliée »

L'avenir n'appartient qu'à ceux qui le construisent.

Nous profitons de cette lettre pour vous remercier de votre fidélité et de votre persévérance.

Nous procèderons à l'appel de cotisation en janvier prochain.

Bon Hanoukka et bon Noël.

Pierre Girard et le bureau de l'AJC du Val-de-Marne

Quelques sites à regarder en cette période de couvre-feu :

Le site du SNRJ : https://relationsjudaisme.catholique.fr/

Le site d'Akadem : https://akadem.org/ L'UNEEJ : https://www.uneej.com/

L'AIU: https://www.aiu.org/fr

DAVAR: http://davar.fr/

Pour approfondir les « accords d'Abraham »:

Le 8 décembre 2020, le Centre européen du Judaïsme (CEJ) a organisé, en liaison avec le Service national des Relations avec le Judaïsme (SNRJ) de la Conférence des Évêques de France, un webinaire sur les « Accords d'Abraham » avec un invité d'honneur : le journaliste et expert géopolitique italien Francesco Sisci, ancien Rédacteur en Chef Asie de La Stampa et éditorialiste à Asia Times. Tenu pour un des meilleurs connaisseurs actuels de la Chine et de l'Extrême-Orient, proche du pape François (qu'il a interviewé en 2016 pour les médias chinois), Sisci suit également depuis longtemps les affaires du Moyen-Orient.

Pour visionner le webinaire : https://vimeo.com/488969247, ou l'audio en français :

ACCORDS ABRAHAM

Le SNRJ présente en plus de ce webinaire quelques autres dossiers intéressants : SNRJ lettre n^4 décembre 2020

² Voir l'interview du Père Le Sourt par Raphy Marciano sur judaïque FM : https://www.youtube.com/watch?v=5glmUT1mI5s